



Die Themen im Überblick:

Schöne Ferien!	1
Bildung in Niedersachsen 2017 im Spiegel der nationalen Bildungsberichterstattung	2
Außenstellen der Studienseminare für das Gymnasiallehramt bis 2022 gesichert	2
Deutscher Arbeitgeberpreis für Bildung 2017	3
Jugend gründet 2018	3
Ausschreibung: Margot-Friedländer-Preis 2018	3
4. Sportlehrertag des DSLV Niedersachsen	4

Schöne Ferien!



Liebe Schulleiterinnen und Schulleiter, liebe Lehrerinnen und Lehrer,

das Schuljahr neigt sich dem Ende zu und ich wünsche Ihnen von Herzen schöne Sommerferien und eine erholsame Zeit! Ich danke Ihnen für Ihr großes Engagement im vergangenen Schuljahr und Ihren unermüdlichen Einsatz für die Ihnen anvertrauten Schülerinnen und Schüler. Nun ist hoffentlich ausreichend Zeit, um durchzuschlafen und neue Kraft zu tanken.

Als Lektüre-Tipp für die Sommerferien möchte ich Ihnen

einen Blick in unseren neuen klartext-Blog sehr empfehlen. Unter www.klartext-blog.de haben wir unlängst den ersten landesweiten Schülerblog in Niedersachsen gestartet. Schülerinnen und Schüler können dort journalistische ebenso wie literarische Texte zu den unterschiedlichsten Themen veröffentlichen und erhalten Tipps rund um das Schreiben. Vielleicht haben ja auch Ihre Schülerinnen und Schüler Lust, nach den Ferien über ihre Erlebnisse auf dem Blog zu berichten? Ich freue mich auf viele interessante Beiträge!

Bildung in Niedersachsen 2017 im Spiegel der nationalen Bildungsberichterstattung



Niedersachsens Kultusministerin Frauke Heiligenstadt hat gemeinsam mit Prof. Dr. Kai Maaz, Direktor der Abteilung Struktur und Steuerung des Bildungswesens am Deutschen Institut für Internationale Pädagogische Forschung (DIPF), den Bericht „Bildung in Niedersachsen 2017 im Spiegel der nationalen Bildungsberichterstattung“ vorgestellt.

Niedersachsen ist es im Vergleich zu den anderen Bundesländern am ehesten gelungen, den Zusammenhang zwischen sozialer Herkunft und Lesekompetenz deutlich zu verringern, konstatiert der Bericht „Bildung in Niedersachsen 2017“.

Die grundsätzlich positiven Befunde bezogen auf die Reduzierung von Ungleichheitseffekten oder sozialen Disparitäten seien erfreulich, so die Niedersächsische Kultusministerin, „aber den Zusammenhang von sozialer Herkunft und Bildungserfolg zu entkoppeln ist auch in Niedersachsen noch eine Aufgabe. Hier sehe ich weiterhin und für die Zukunft verstärkten Handlungsbedarf“.

Zudem zeigt der DIPF-Bericht, dass es in Niedersachsen ebenso wie in anderen Bundesländern anhaltend hohe regionale Unterschiede bei der Nutzung von Bildungsangeboten gibt.

Der Bericht kann [hier](#) nachgelesen werden.

Außenstellen der Studienseminare für das Gymnasiallehramt bis 2022 gesichert



Die Außenstellen der Studienseminare für das Lehramt an Gymnasien in Uelzen, Vechta, Seesen und Cuxhaven werden bis Anfang 2022 in ihrem Bestand gesichert.

Die Außenstellen haben sich in vollem Umfang bewährt: Sie leisten einen wichtigen Beitrag zur Erhöhung der Ausbildungskapazitäten für das Gymnasiallehramt und stärken die Lehrerausbildung im ländlichen Raum.

An den vier Außenstellen stehen 250 zusätzliche Referendarstellen für das Lehramt an den Gymnasien zur Verfügung.

Rund 30 Ausbilderinnen und Ausbilder sind dort tätig. Die Rückmeldungen aller Beteiligten sind ausgesprochen positiv. Die Schulen im ländlichen Raum berichten, dass es für sie leichter geworden ist, gut ausgebildete Lehrkräfte einzustellen. Ein Teil der Referendarinnen und Referendare wird im Anschluss an Schulen in der jeweiligen Region tätig.

Das Kultusministerium hat den Betrieb der Außenstellen daher bis zum 31.01.2022 verlängert. Weitere Informationen unter: www.mk.niedersachsen.de

Deutscher Arbeitgeberpreis für Bildung 2017



**DEUTSCHER
ARBEITGEBERPREIS
FÜR BILDUNG 2017**

Die Bundesvereinigung der Deutschen Arbeitgeberverbände zeichnet erfolgreiche Bildungseinrichtungen aus, die nachhaltig zur Verbesserung der Bildung in Deutschland beitragen.

2017 steht der Wettbewerb unter dem Motto „Entwickle deine Zukunft!“ – Mädchen und Frauen für Technik und Digitalisierung begeistern.

Gesucht werden erfolgreiche Praxisbeispiele in den vier Kategorien

- Frühkindliche Bildung
- Schulische Bildung
- Berufliche Bildung
- Hochschulische Bildung.

Weitere Informationen unter www.arbeitgeber.de

Jugend gründet 2018



Jugend gründet, der von der KMK empfohlene Wettbewerb im Bereich Ökonomie, geht am 1. September 2017 in ein neues Wettbewerbsjahr. Dann ist für Schülergruppen ab Klasse 10 die Anmeldung möglich.

In der ersten Wettbewerbsphase bis Januar 2018 entwickeln die Teilnehmer eine innovative Geschäftsidee und einen Businessplan zu deren Umsetzung. Die besten Teams präsentieren ihre Geschäftsidee in einem von drei regionalen Zwischenfinals. In der zweiten Phase von Februar bis Mai füh-

ren die Schülerinnen und Schüler in einer Online-Simulation ein eigenes Unternehmen über acht Geschäftsjahre. Die besten Teams aus beiden Phasen treten im Finale auf der Zukunftsgründermesse im Juni gegeneinander an – das Siegerteam gewinnt eine Reise ins Silicon Valley.

Mehr unter www.jugend-gruendet.de
Kontakt: Andreas Wilmes, niedersächsischer Landesbeauftragter für Jugend gründet, E-Mail: a.wilmes@gze-bz.de.

Ausschreibung: Margot-Friedländer-Preis 2018



Mit dem Margot-Friedländer-Preis werden Jugendliche dazu aufgerufen, sich mit dem Holocaust, seiner Überlieferung und Zeugenschaft in interaktiven Projekten auseinanderzusetzen und sich gegen heutige Formen von Antisemitismus, Rassismus und Ausgrenzung einzusetzen.

Die Projekte sollen inhaltlich zwei der Themen bearbeiten:

- Auseinandersetzung mit der Shoah und dem Gedenken an die im Nationalsozialismus verfolgten und ermordeten Menschen
- Weiterführung der Zeugenarbeit in einer Zukunft ohne Zeitzeuginnen und -zeugen
- Engagement gegen Antisemitismus, Rassismus und Ausgrenzung in der Gegenwart.

Mehr: schwarzkopf-stiftung.de

4. Sportlehrertag des DSLV Niedersachsen



Am 06.09.2017 findet der 4. Sportlehrertag beim LandesSportBund Niedersachsen, Ferdinand-Wilhelm-Fricke-Weg 10, 30169 Hannover statt.

Diese Veranstaltung wird durch den Deutschen Sportlehrerverband ausgerichtet, Schirmherrin des Sportlehrertages 2017

ist die Niedersächsische Kultusministerin Frauke Heiligenstadt. Nach Begrüßung und Impulsvortrag durch die Kultusministerin finden parallel 20 Praxis- und Theorieworkshops statt.

Mehr Informationen unter www.dslv-niedersachsen.de

@ lehrerzimmer-online ist der Internet-Informationssdienst des Niedersächsischen Kultusministeriums. Er richtet sich an alle Lehrerinnen und Lehrer des Landes. Der Informationsdienst wird automatisch an alle Schuladressen des Niedersächsischen Bildungsservers NiBiS verschickt und an alle, die sich in die Mailingliste eingetragen haben.

Rückfragen oder Anmerkungen richten Sie bitte an:

Niedersächsisches Kultusministerium, Presse- und Öffentlichkeitsarbeit, Schiffgraben 12, 30159 Hannover
Internet: www.mk.niedersachsen.de | www.lehrerzimmer-online.nibis.de